

Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 24 de septiembre de 1937

N.º 13

El obrero, forjador de la nueva Economía

Donde aparece el capitalismo, aparece el proletariado. Nadie más que él conoce los sufrimientos y sinsabores para amasar la fortuna que significa el bienestar del capitalista. Y las consecuencias son inmediatas, al percibirse de la desigualdad económica que se traduce en desigualdad ante las leyes, desigualdad en el trato y desigualdad social. El obrero no pasa de ser la máquina humana, que a cambio de un mísero jornal, debe dar el máximo rendimiento.

Ese mismo productor que teje telas, para que su burgués las venda a buen precio, luego no se puede comprar una camisa o un vestido porque no tiene medios para ello. Primera injusticia y primera llamada hacia la conciencia proletaria. Y en todas las órdenes de producciones pasa absolutamente igual. El burgués se queja que sus comerciantes no le compran telas. El comerciante siente crisis, porque los ciudadanos no le compran ni camisas ni trajes. Y el ciudadano trabajador, que con el tiempo ha encurvado sobre el telar, produciendo metros y metros de tela, va desnudo porque no tiene dinero para comprarlo.

Por lo tanto el régimen capitalista por ser eminentemente egoísta que es igual a incapacitado, ha fracasado. Los miles de asalariados que el mismo ha creado, ansian controlar las producciones para acabar con las monstruosidades que el capitalismo ha cometido. Ni los hijos han respetado a los padres ni éstos a aquellos.

Al capitalismo se le debe tratar

como a una enfermedad contagiosa. Sus virus pudren a los que reciben su contagio y amenaza con el total aniquilamiento del pueblo.

Por tanto todos los reortes de producción a manos de los productores. De los que siempre se han manifestado capaces para remediar el mal. Nada más justo que restituir al trabajador de todo lo que le pertenece. El magistrado, sabio o Jefe de Estado, no llevarían camisa si no hubiera sido por la voluntad y habilidad de los obreros que han entrado en fabricación y confección. Que todo el mundo se pueda vestir y que todos puedan comer.

Las fábricas, talleres y grandes terrenos en manos de los obreros, es la garantía de una potente economía, porque los beneficios ya no se acumulan en la caja de un banco ni las camisas en la camisería. Con el beneficio de la producción el único que sale ventajoso es el pueblo, que puede comprar todo lo que necesita. Y en distintas órdenes de trabajo, podemos aplicar lo mismo. Y entonces ya empieza también la justicia social.

La economía es muerta cuando sus economistas son los banqueros, fabricantes, contrabandistas, políticos etc.

Y sólo puede ser esplendorosa cuando desaparece el capitalista y aparece el capital explotado en toda la comunidad de una socialización por ramos, donde el propietario es el productor, y el consumidor, el productor.

TRACIS

Publicaciones del Comité Nacional de la C. N. T.

(SECCION PRENSA Y PROPAGANDA)

Están a la venta los folletos que contienen los discursos de los cuatro ex ministros de la C. N. T.

Juan García Oliver: "Mi gestión al frente del Ministerio de Justicia".

Juan Peiró: "De la fábrica de vidrio de Mataró, al Ministerio de Industria".

Federica Montseny: "Mi experiencia en el Ministerio de Sanidad y Asistencia Social".

Juan López: "Seis meses de actuación en el Ministerio de Comercio".

HACIA LA UNIDAD DE ACCION DE LA CLASE OBRERA

Discursos pronunciados por Barriabar, Guillén, Vázquez, Rubiera, Montseny y Peiró, en el acto celebrado en Valencia el 1.º de Mayo.

Estos folletos, de 32 a 40 páginas cada uno, esmeradamente impresos, están en venta al precio de 30 ctmos. el ejemplar. Descuento por cantidades mayores a diez ejemplares.

DOS LIBROS DE INTERES "Entré los campesinos de Aragón". Por Agustín Souchy.

Con un hermoso prólogo de Enrique López Alarcón.

120 páginas de texto, en las que se narra el desenvolvimiento de la vida económica del Aragón revolucionario. Por las páginas de este libro desfilan las principales colectividades campesinas: su organización, el espíritu que las anima, los resultados obtenidos, su perspectiva histórica. Es un libro indispensable que todo proletario debe leer.

Contiene diversas ilustraciones. Precio de venta, 1,50 ptas. Por cantidades superiores a diez ejemplares, se hacen los descuentos correspondientes.

"De Julio a Julio".—Un año de lucha. Hermoso volumen profusamente

ESPAÑOLES ANTIFASCISTAS:

Miles de hermanos vuestros

sufren más allá de las fronteras el frío y la indiferencia internacional. ¡Hay que repatriarlos! ¡Hay que compartir con ellos nuestra abundancia o nuestra penuria! ¡Alojamiento para los evacuados del Norte!

Los que puedan ofrecer una cama, una habitación en su casa, escriban a "Solidaridad Internacional Antifascista.

Los de Andalucía, Centro y Levante, diríjense a nuestras oficinas de Valencia, calle de la Paz, 29, segundo; los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, (Vía Durruti, 32 y 34, casa de la C. N. T.)

Este número ha pasado por la previa censura

ilustrado de más de 300 páginas de texto.

Contiene todos los artículos publicados en el gran extraordinario de "Fragua Social" del 19 de julio de 1937. Un excelente resumen de la lucha librada por el proletariado a partir de la insurrección fascista. Los combates de junio en todas las Regiones, la evolución de las milicias hacia el Ejército Popular, las creaciones revolucionarias del proletariado y diversos juicios emitidos por compañeros de España y del exterior, sobre este gran movimiento emancipador.

La Administración de "Tierra y Libertad", calle Unión, núm. 7, Barcelona, se hace cargo de la distribución de los libros y folletos anunciados, en todo Aragón y Cataluña. Por consecuencia, los paqueteros, Sindicatos, librerías y camaradas de estas dos regiones que deseen adquirir ejemplares, deben dirigirse a la dirección señalada.

De la distribución en el resto de España y en el exterior, se hace cargo la "Sección de Prensa y Propaganda" de este "Comité Nacional".

Los pedidos deben de hacerse a: "Sección Prensa y Propaganda" (Comité Nacional). Calle del Grabador Esteve, núm. 4, Valencia.

España, ejemplo de austeridad

EL pueblo español, por boca de su primer ciudadano, ha hecho oír su voz en la Conferencia de Ginebra. En todos los grandes rotativos destacan la figura de Negrín, carácter recio, enérgico, como corresponde al español. En todas las columnas de la prensa se reconoce hoy que España es agredida por dos naciones. Los unos veladamente insinúan el peligro que representa para la civilización la penetración armada del fascismo en España. Los otros, obediendo a consignas imperialistas o a intereses financieros, reconocen también el peligro, pero no tienen la osadía ni la decisión de atacar el problema en su base.

En el maremágnum armado en ese estadio de la prensa capitalista, sólo se ve la intención de detener la marcha ascendente hacia sus conquistas sociales de la clase obrera.

En esto hay un peligro que escapa tal vez a los periodistas en general, el cual no es otro que el de preparar hacia España una tensión nerviosa que pueda, en un momento dado provocar un incidente de una potencia u otra y que motive entonces una intervención de carácter imparcial para poner fin a la guerra civil provocada por el fascismo.

Los obreros conscientes y los militantes con responsabilidad tienen el deber, donde quiera que se encuentren, de poner al descubierto todo lo que se fragua en las aguas mediterráneas. Hay que decir que todos los acuerdos recaídos hasta hoy sobre la intervención alemana e italiana en España, sólo han obedecido a un objetivo: salvar al capitalismo.

La guerra europea puso en desequilibrio al sistema capitalista; desde entonces, la clase obrera toma dirección única, va decididamente hacia la conquista de sus aspiraciones. Es en España, donde el proletariado más fuertemente organizado se levantó contra la guerra, pues lo vemos imprimir nuevos rumbos a la economía, como lo prueban las intervenciones de nuestros representantes en el organismo ginebrino, ya mucho antes de producirse la sublevación militar; y su espíritu pacifista inclusive está reflejado en la propia Constitución que el pueblo libremente se dió sin efusión de sangre, proclamando la República de Trabajadores de todas clases.

A pesar de las repetidas llamadas y de los toques de clarines anunciando el peligro, las organizaciones obreras de Europa y de las Américas, no supieron comprender que el capitalismo también por un lado articulaba resorte sobre resorte para estrangular la obra reivindicadora en el aspecto social y en el aspecto moral, que el proletariado español señalaba al mundo como áncora de salvación contra el enemigo común, el capitalismo.

Cuando decimos capitalismo, nos referimos a todo ese armatoste veltusto y descrepito que no responde ni al sentir general de la vida social ni al progreso. Porque no tratamos el problema como capitalistas; si aceptamos la mediación del dinero en esta hora álgida de convulsión social que vivimos, es porque consideramos que la supresión del sistema capitalista no abarca hoy por hoy la supresión total de la divisa monetaria que es la regla más conocida y extendida para los intercambios. Esto que señalamos a grandes rasgos, quiséramos verlo estudiado por todos aquellos que intervienen en los órganos de prensa. Por lo dicho, declaramos que no somos enemigos de ningún sistema. Sólo combatimos y combatiremos todo aquello que tienda a imponer normas y condiciones fuera de lugar y de época. De las entrañas de nuestra Revolución, nosotros respondemos que surgirá una nueva vida cuyas fórmulas serán las que los pueblos libremente acepten.

Federación Comarcal de Juventudes Libertarias Figueras (Gerona)

A todas las J. J. LL. del Alto Ampurdán

Todas las J. J. LL. que necesiten sellos de cotización semanal y peninsular de cotización semanal, pueden pasar a recogerlos o solicitarlos cuantos antes mejor, pero tenemos que anticipar que es de suma necesidad que se abonen en el momento de retirarlos o sino de lo contrario dificultarán la vida de este Comité.

Por el Comité Comarcal. — El Secretario

A todos los militantes DOCUMENTOS

La Memoria del Congreso extraordinario de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, celebrado en Barcelona los días 25 de febrero al 1.º de marzo de 1937, debe ser leída por todo aquel compañero que se interesa por los problemas vitales del movimiento obrero. Ningún Sindicato debe dejar de adquirirlo. Su valor tiene un puesto señalado en toda biblioteca.

Para adquirirlo dirigirse a las Oficinas de Propaganda C. N. T. — F. A. I. Su precio: 4 pesetas.